

El Consell incumple la promesa de bajar el precio de las carreras universitarias - Las Provincias - 16/07/2016

El Consell incumple la promesa de bajar el precio de las carreras universitarias



JOAQUÍN BATISTA

✉ jbatista@lasprovincias.es

Los centros no tienen noticias del plan de reducción progresiva de las tasas que Ximo Puig anunció para este año

VALENCIA. El Consell tiene previsto que el próximo curso las tasas que fijan el coste de las carreras y los postgrados se mantengan en los mismos parámetros que en la actualidad. La noticia la dio a conocer ayer el rector de la Universitat, Esteban Morcillo, durante la presentación al claustro del informe de gestión, y explicó que la decisión se trasladó a principios de semana a los representantes de la comunidad universitaria. También recordó el rechazo a la medida de la institución, conocedora de que implica mantener los precios más altos de la historia. Exactamente al nivel que los dejó el Partido Popular en el 2013-2014. Y eso que las promesas de los partidos del actual Consell han ido, más bien, en dirección contraria.

El propio Ximo Puig anunció en septiembre una bajada durante los actos de apertura del curso universitario. En Valencia habló de un plan para reducirlas de manera progresiva a lo largo de la legislatura sin llegar a precisar más, pero días después, en la Universidad de Alicante, concretó que la iniciativa empezaría en 2016, de la mano de un incremento en la financiación ordinaria.

Remontándose más en el tiempo, en la campaña de las elecciones autonómicas dijo que sería una prioridad, mientras que el programa socialista recogía que se exigiría al Go-



El presidente de la Generalitat, Ximo Puig, junto al rector de la Universitat de València, Esteban Morcillo. **JUANJO MONZÓ**

bierno un cambio en la política de becas –tras el endurecimiento de las condiciones en la época de Wert– y que mientras tanto «los precios públicos de los estudios de grado y máster» volverían «a los niveles de 2011».

Es decir, planteaban llegar al escenario previo a la entrada en vigor del decreto Wert, que daba la posibilidad a las autonomías de incrementar las tasas como medida para reducir el gasto público. No se puede olvidar que los precios que pagan los alumnos o sus familias están íntimamente relacionados con la financiación ordinaria de las universidades. En teoría, la mayor aportación de los estudiantes serviría para compensar la reducción de las transferencias autonómicas. En el caso de Podemos han sido varias las in-

tervenciones parlamentarias recordando la necesidad de bajarlas, sin olvidar que fue una de las medidas que se plantearon en las negociaciones para formar el Consell. Desde Compromís, cuyo programa también destacaba la cantidad de jóvenes que dejan sus estudios por las tasas, ha habido más cautela. Aunque el conseller Marzá dijo a principios de curso que sería una prioridad, ante las últimas preguntas planteadas en este sentido ya no llegaba a concretar cuándo bajarían.

Con la congelación, el coste del crédito oscilará entre los 24,89 euros en los estudios de experimentalidad 5 (como Medicina) y los 16,31 del nivel mínimo (Derecho). Los másteres habilitantes tendrán el mismo precio que sus grados vincu-

lados mientras que el resto mantendrán el fijo de 46,2 euros.

En relación al plan progresivo, desde la Conferencia de Rectores de las Universidades Públicas Valencianas explicaron ayer que no conocen su estado –no se ha puesto encima de la mesa– y aunque no se mostraron de acuerdo con la congelación, la vincularon a la infrafinanciación de la Comunitat.

Además, añadieron que de cara al próximo presupuesto plantearán una subida de las transferencias ordinarias que permita al sistema salir de los 665 millones que en los últimos años ha recibido de la Generalitat, cuando antes de los recortes se superaban los 800. Si bien en las cuentas de este ejercicio la cuantía ha sido mayor, el aumento ha ser-

vido para que las instituciones pudieran cumplir con obligaciones decretadas por el Gobierno como la subida salarial del 1% o el pago de la parte de la extra eliminada en 2012 que todavía no se había recuperado.

En el claustro de la Universitat, el vicerrector Juan Luis Gandía planteó un escenario financiero complejo y destacó que sin una aportación mayor de la administración habrá que hacer nuevos ajustes de gastos. De hecho habló de dos escenarios posibles para que el Consell dé este paso: o se incrementa la financiación autonómica o hay un cambio en el régimen de prioridades. El claustro también sirvió para aprobar la gestión de Morcillo y para dar luz verde al nuevo plan operativo.

LA PREINSCRIPCIÓN

3.301

solicitudes de admisión en primera opción se han registrado para entrar en Medicina en las diferentes universidades públicas que la ofertan. Como en años anteriores, ha sido la carrera más demandada. Le siguen Maestro en Educación Primaria (1.816), Enfermería (1.676) y Maestro de Infantil (1.545). La nota de corte más alta también corresponde a Medicina.

Ocupación

Educación dio a conocer ayer los datos de acceso a las universidades. Se ofertaban 25.540 plazas y se han adjudicado 24.280.